



しんぼく

＜発行元＞
 茨田南地域活動協議会
 会長 北野克巳
 鶴見区諸口2-4-36
 Tel/Fax 06-6913-7200
<http://www.mattaminami.jp>
 E-mail: admin@mattaminami.jp

わがまちのスローガン「若者と高齢者が笑顔でつどう 人にやさしいまち」

「新年のご挨拶」



会長 北野克巳

新年明けましておめでとうございます。茨田南地域の皆さま方におかれましては、健やかに輝かしい新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。平素は連合、地域活動協議会の活動に対しまして、一方ならぬご理解とご協力をいただき心よりお礼申し上げます。

さて、まだまだ続いております新型コロナウイルス感染症ですが、ワクチン接種が進み、経済活動も再開され、ようやく乗り越えつつある明るい現状となっております。地域活動協議会の活動も恒例の盆踊り大会やもちつき大会をはじめ、ふれあい喫茶・百歳体操・青色防犯パトロール等も順調に開催され、防災活動においても、避難所開設訓練を2月に開催する事となりました。行事再開により、あらためて住民どうしのつながりの重要性を再認識することもできました。

本年は皆さまと一緒に、何事にも積極的に取り組み、私たちが今まで培ってきた住民同士のつながりや助け合いでさらに前進し、「つながり・ふれあい・支えあふ安心安全な街」そんな茨田南を目指し、地域活動協議会が地域になくってはならない存在となり、さらなる魅力向上につながる年になりたいと思っております。

年頭にあたり、より一層のご支援とご協力をお願いいたしますとともに、皆さま方のご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。



告 白

西田捷男様 偲ぶ会を振り返って



ご遺族のあいさつ

捷男さんは地域の指導者であり、地域の人たちをこのうえなく可愛がってくださる人でした。捷男さんとの別れは多くの方が兄を失くし親を失くしたように心に空洞ができてしまっていると思いますが、皆さんで頑張って地域を良くすることが、捷男さんの望んでおられることだと思います。

地活協副会長 田中富之

西田捷男さんが亡くなられたのは一昨年7月のコロナ禍の真っ最中で、参列がかなわなくやるせない思いでした。思いがけない多くの人たちのご出席のもと、偲ぶ会を昨年9月18日(日)ホテルニューオータニ鳳凰の間で行うことができました。

親しい人たちからは捷男さんとの思い出を語っていただき、またスライドで捷男さんの若い時からの映像を懐かしく見せていただきました。偲ぶ会も静かにしめやかに行うよりも、明るくにぎやかに行うほうが捷男さんも喜んでいただけるという思いが役員の間で一致し、和やかに明るく行うことができました。捷男さんのご家族からも心のかもった御礼の言葉を頂戴しました。



来賓のあいさつ



北野会長のあいさつ



歓談の様子



廣 告

～ 諸口だんじり祭り ～



昨年10月15日、16日に3年ぶりとなる諸口秋祭りだんじり曳行が開催されました。令和4年になってからは2月の大東市大野町の先代だんじり里帰り記念曳行、5月の鶴見区だんじり祭りに続く3度目の曳

行となりました。

諸口のだんじりは平成12年に新調され、大阪市では唯一の岸和田型だんじりとなります。そのため、鶴見区内の他町とは一味違った形の盛り上がり方も見られました。

この日は同じ鶴見区内の中茶屋、今津、横堤、浜、安田、鶴見、大宮のほか、大阪市内外の至る所でだんじり祭りが開催されておりました。

諸口では早朝より八幡神社にてお祓いを受け、午前9時より曳行が開始されました。昼から夕方にかけては地域の子もたちが綱を持ち、天神囃子のリズムに合わせ、「そーりゃ、そーりゃ」と元気な声を出しながらだんじりを曳いてくれました。夕方になると3年ぶりとなる灯入れ曳行が行われ、だんじり上部を覆い囲むように提灯が赤々と灯りだしました。

夜の部ではお囃子を泉州囃子に変え、大人たちが本気でだんじりを曳く、疾走感あるだんじり曳行がなされました。いくつもの提灯をつけた大きなだんじりがものすごいスピードで走り去っていく姿は圧巻の迫力だったのでないでしょうか。岸和田型だんじりである諸口だからこそできる楽しみ方だといえるでしょう。

15日の夜には、ライフ横堤店の東側において中茶屋、今津との3町出合いがあり、鶴見区のますますの発展と、地域町内皆様のご多幸を祈念し、一斉に大阪締めが行われました。3町同時の迫力ある鳴り物とともに、若い子たちを中心に大いに盛り上がることができました。

地域の皆様のご協力のおかげで、事故なく無事曳行を終えることができたことを心から感謝いたします。

本年も5月に鶴見区だんじり祭り、10月に秋祭り曳行を予定しています。地域一丸となり子どもたちの笑顔あふれるだんじり祭りが開催できるよう、たくさんのご参加お待ちしております。

諸口青友会会長 田中 彰

※ QRコードをスマホで読み取ると「遣り回し」の映像がご覧になれます。

いずれもファンの方の提供です。



「秋祭り遣り回し」



「鶴見区祭り遣り回し」

広 告



… 餅つき大会 …



新型コロナウイルスの影響で中止していた地活協主催の「餅つき大会」を、昨年11月27日(日)茨田南小学校で3年ぶりに開催しました。当日は例年に比べるとかなり穏やかで暖かく、餅つき大会を待ち望んでいたように高齢者から幼児まで多数の参加者でにぎわいました。同時に献血も行われ、多くの皆さんにご協力をいただきました。

10時の開会式前から各コーナー「きなこ餅」・「のり餅」・「あんこ餅」には長蛇の列ができスタッフも整理に大忙しでした。コロナ禍で引き続き今回も規模を縮小しての開催でしたが、参加された皆さんができたての餅をおいしそうに楽しんで食べている様子を見て安心しました。

餅つきコーナーでは3年ぶりとは思えないぐらいつき手と返し手の息が合った作業で、額に汗を浮かべながらも楽しみながら餅をつかれていました。子どもの餅つきコーナーでは、つきかたを教わりながら楽しく餅をつく様子を見ているだけでも心が和みました。



ご協力いただいた町会長、各種団体、ボランティアの皆さん、「だんじり囃子」で盛り上げていただいた青友会の皆さん、ありがとうございました。

アンケート調査にもご協力いただきましたので、結果を参考にして、今後もより一層楽しい「餅つき大会」を企画したいと思っております。

交流部会 北波 昇

～ 「COCOA」 の機能停止 ～



コロナウイルス感染者の全数把握をやめたことに伴い、コロナウイルス感染確認アプリ「COCOA」(ココア)の機能を停止すると厚生労働省から発表がありました。このアプリ、単にスマホからアンインストールしただけでは、若干の通信費・バッテリーの消耗が今後ずっと続くとのことで、国が製作したアプリには非常にお粗末です。参考までに以下にアンインストールの手順を紹介しますが、広報部会としてはお知らせだけです。皆さん自身の責任において対処してください。

今現在もインストールしたままの方は下記の①か②のいずれかを、すでにアンインストールしてしまっている方は②の処理をしてください。(要するに②をやればよいということです)

- ① COCOA のバージョンを 3.0 にアップデートして、機能停止の指示に従って処理をし、その後にアンインストールする。
- ② スマホの設定画面で以下の処理をする。
 - ・ iPhone の場合、[設定] → [接触通知] → [接触通知をオフにする] を選択
 - ・ Android の場合、[設定] → [Google] → [COVID-19 接触通知システム] → [接触通知システムを使用] をオフにし、その後にアンインストールする。



【厚生労働省のサイト】

https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/cocoa_00138.html

広 告